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Имя артистки и режиссера Театра музыки, драмы и комедии 
Яны Русиновой уже достаточно хорошо известно новоуральским

поклонникам театрального искусства. Самым необычным спектаклем
прошлого сезона смело можно назвать ее постановку «Про коров» -
эксперимент, получивший поддержку Фонда Михаила Прохорова.

Сегодня Яна делится с читателями «Нейвы» своими мыслями о театре,
творчестве, интересной, хотя и нелегкой профессии артиста.

(Читайте стр. 8)

Дорогие женщины!
Поздравляю вас с приходом

весны и первым весенним
праздником - Международным
женским Днем 8 Марта!

Самые красивые, добрые, за-
мечательные женщины живут в
Свердловской области. Я с пол-
ной ответственностью могу за-
явить это не только Восьмого
марта, но и в любой другой день.
Потому что это чистая правда!

Весь наш мир - это большой,
хлопотливый, беспокойный дом,
и в нем, как в своей собственной
квартире, вы умеете устроить
уют и порядок, при необходимо-
сти сделать строгое внушение и
сказать доброе слово.

Самые мудрые политики, са-
мые удачливые предпринимате-
ли, талантливые врачи, душев-
ные учителя - это вы, наши доро-
гие женщины. Будьте всегда та-
кими же умными, красивыми,
добрыми, и, пожалуйста, бере-
гите себя, потому что вы - самое
ценное, что есть на этом свете.

А мы, мужчины, сделаем все
возможное, чтобы в вашей жиз-
ни было как можно больше свет-
лых дней, а все хлопоты и забо-
ты были только радостными и
приятными.

От всего сердца желаю вам
вечной весны, цветов и улыбок,
здоровья и красоты.

Будьте счастливы и любимы
сегодня, завтра и всегда!

Е.В. КУЙВАШЕВ,
Губернатор Свердловской области

Я дарю вам цветы -

украшение будней и праздников -

На зеленых лугах

ярко-желтые брызги весны.

Я дарю вам цветы

иван-чая, медовых лабазников.

Сенокосной порой

часто снятся цветочные сны.

И в букетах из астр,

и на клумбах осеннего города

Среди ярких палитр

рождены чудеса красоты.

Я люблю и хочу

вас согреть в дни ненастья от холода:

На холстовых полях

смелой кистью рисую цветы.

Нежный шелк лепестков

обсыпают росинки хрустальные,

На ворсинке листа

паутины тончайшая нить.

Я люблю рисовать

эти мальвы и маки опальные.

Вы же знаете, нам

невозможно цветы не любить!

Я дарю вам цветы:

расставляю по вазам букетики

Обаятельных роз

и капризных на вид хризантем.

Расцветают в ночи

на холстах мои милые цветики,

Чтобы белой зимой

было ярко и радостно всем!

Евгения ЕВСТРАТОВА,

депутат Думы НГО

ость «Нейвы»

ПРИЗВАНИЕ -
АРТИСТ!

Уроки Победы
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С праздником, дорогие
новоуралочки!

Дорогие новоуралочки! Примите
самые искренние поздравления с
Международным женским днем!

И какой бы ни была погода на ули-
це в этот день, 8 Марта обязательно
будет теплым и радостным, ведь этот
праздник согрет вашими улыбками. С
вами, милые женщины, в жизнь муж-
чин приходят любовь и радость, се-
мейный уют и счастье отцовства.

Сегодня никто не посмеет сказать,
что женщины - это слабый пол. Ваша
неиссякаемая энергия позволяет кро-
потливо создавать семейный уют,
воспитывать детей и наполнять нашу
жизнь теплом и лаской. При этом вы
вносите неоценимый вклад в разви-
тие Новоуральского городского окру-
га: занимаете ведущие позиции в об-
разовании, здравоохранении, культу-
ре, заявляете о себе в бизнесе,
управленческой сфере, обществен-
ной и политической деятельности. В
любой работе вы блистательны и про-
фессиональны. В этот праздничный
день вы услышите немало добрых и
теплых слов, и ни одно из них не будет
преувеличением.

Пусть в ваших семьях всегда царят
любовь и взаимопонимание, пусть не
покидает вас уверенность в завтраш-
нем дне, пусть осуществляются все
ваши надежды и ожидания! Доброго
вам здоровья, счастья и благополу-
чия, удачи во всех делах и по-настоя-
щему весеннего настроения!

В.Н. МАШКОВ,
Глава НГО

В.В. ПОПОВ,
Глава Администрации НГО

* * *

Дорогие мамы, жены, сестры и
дочери!

Поздравляем вас с 8 Марта -
праздником весны, зарождающейся
жизни, любви, тепла и счастья. Все
это вы приносите в нашу жизнь, не-
изменно поддерживая и воодушев-
ляя. И пусть не так часто мы призна-
емся вам в своих чувствах, но мы пре-
клоняемся перед вами за труд и та-
лант быть мамой, заботливой женой,
благодарной сестрой и дочерью. Спа-
сибо вам, наши любимые.

Желаем вам здоровья, терпения и
оптимизма. Оставайтесь такими же
обаятельными и неповторимыми! А
мы постараемся защитить вас от бед,
сохранить душевное спокойствие, об-
рести любовь и счастье.

С праздником вас, дорогие женщи-
ны!

А.А. БЕЛОУСОВ,
генеральный директор ОАО «УЭХК»

Б.В. МЕЛЬНИКОВ,
председатель ОКП-123 УЭХК

ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ
ЖЕНСКОЕ ЛИЦО...

Современное общество выдвигает
высокие требования к системе
дошкольного образования.
Государство делает ставку 
на детский сад как институт
социальной, образовательной 
и демографической политики.

Р ЕФОРМЫ, проводимые в России, проходят и через
систему дошкольного образования: автономизация

организаций, стандартизация услуг и профессиональной
деятельности, новый финансово-экономический механизм и
нормативное финансирование...

С непростыми задачами текущего времени женщины
справляются достойно - сохраняя стойкость в преодолении
трудностей, решительность в обновлении своей профессио-
нальной деятельности, доброту и любовь к миру.

Дошкольного образования женское лицо - это лицо со
взглядом творческого и пытливого человека, с чертами от-
ветственного и трудолюбивого работника, лицо, озаренное
добрым светом внутренней красоты.

У каждого коллектива свое, особенное, лицо. В МАДОУ
детский сад «Росинка» работают 572 женщины. Среди них 25
- многодетные мамы. Из молодых работниц в возрасте до 35
лет 14 человек пришли на работу в детский сад, когда им не
было и 20 лет, оставшись здесь, продолжили свое образова-
ние и поднимаются по профессиональной лестнице. Среди
воспитателей молодого возраста 32 человека аттестованы на
высокие категории (первую и высшую). Педагоги-стажисты,
отработавшие в детском саду более 15 лет, также неодно-
кратно перед комиссиями высокого уровня подтверждали
свой качественный профессиональный статус (первую и выс-
шую квалификационные категории). И таких стажистов в 
МАДОУ детский сад «Росинка» 153 человека.

Руководители большого педагогического коллектива все,
как один, прошли свой профессиональный путь от воспита-
телей, в прошлом занимались методической и общественной
работой. Среди руководителей десять человек имеют стаж
20 и более лет. Опыт, регулярное обучение, руководство ин-
новационными площадками - это основания для доверия та-
ким людям в осуществлении задач периода реформ в систе-
ме дошкольного образования.

Творческий потенциал МАДОУ детский сад «Росинка»
проявляется повсюду - и в организации больших педагогиче-
ских форумов, таких, например, как научно-практическая
конференция в ноябре 2014 года, на которую съехались пе-
дагоги и ученые из более чем 20 городов, и в организации
открытых инновационных площадок с проведением мастер-
классов, и в разработке и реализации различных социально
значимых проектов, акций.

Сегодня женский коллектив «Росинки» успешно занима-
ется внедрением в практику федерального образовательного
стандарта дошкольного образования, тем самым «пере-
страивая» образовательный процесс, активизируя всех его
участников, делая акцент на взаимодействии с семьей. Опыт
использования эффективных технологий открыт для коллег.

Традиционно в МАДОУ детский сад «Росинка» поддержи-
вается культурно-просветительское направление: это вы-
ставки художественного творчества, в т.ч. работников учреж-
дения, поэтическая гостиная и организация встреч с поэтами
Новоуральска. Планируются и другие интересные мероприя-
тия для коллектива в Год литературы и к 70-летию Великой
Победы. Развитию культурно-просветительского направле-
ния в воспитательной системе учреждения уделяется боль-
шое внимание со стороны директора МАДОУ детский сад
«Росинка» Е.А. Евстратовой, которая считает его частью пат-
риотического воспитания граждан. Е.А. Евстратова - почет-
ный работник общего образования Российской Федерации,
поэт, художник - руководит учреждением около двух десят-
ков лет.

Золотой фонд МАДОУ детский сад «Росинка» - это жен-
щины, успешные в педагогической профессии и делающие
успешными своих воспитанников. И таких женщин-педагогов
в «Росинке» более 120 человек, например, С.М. Родионова
(детский сад № 1) - победитель Всероссийского интернет-
конкурса «Педагогический журнал»; Е.Н. Набокова, М.С. Фа-
хартинова, детский сад № 6 - победители Всероссийского
дистанционного конкурса работников образования «Таланто-
ха»; Е.С. Горбунова, детский сад № 50 - победитель Всерос-
сийского творческого марафона для педагогов «Путь к зна-
ниям»; И.Б. Сложеникина (детский сад № 2) - победитель пя-
того открытого областного конкурса «Лучшая публикация»;
Н.В. Разуева,  О.В. Мотоусова (детский сад № 6), Т.В. Сер-
геева, Н.Д. Ичетовкина, Т.Г. Шаричева, Н.В. Дьяконова (дет-
ский сад № 7) - призеры Всероссийского конкурса «Мой луч-
ший урок» и другие.

Воспитанники таких педагогов, как В.А. Пинчук (детский
сад № 4),  Е.В. Полякова (детский сад № 11), И.П. Борозди-
на (детский сад № 9), О.В. Паньшина, И.В. Поливина (дет-
ский сад № 3) неоднократно в течение года становились по-
бедителями международных конкурсов детского творчества
«Новогодняя елка», «Елочная игрушка», «София», «Вдохнов-
ленные детством», областного экологического форума
«ЮНЕСКО-2014».

Практические наработки ряда руководителей и специа-
листов опубликованы в известном журнале «Обруч», сборни-
ках региональных научно-практических конференций «Психо-
логизация образовательного процесса: поиски, опыт, пер-
спективы», «ФГОС ДО: проблемы, пути их решения и пер-
спективы».

Сегодня женское лицо дошкольного образования сосре-
доточено на решении насущных проблем, а взгляд устрем-
лен в будущее с надеждой, верой и любовью.

Накануне 8 Марта коллектив МАДОУ детский сад «Росин-
ка» от всей души поздравляет женщин Новоуральска - ра-
ботников дошкольного образования, мам и бабушек наших
воспитанников и всех прекрасных, добрых представительниц
замечательной половины человечества!

Наталья ДУМОВА,
председатель Совета руководителей

Наталья САФРОНОВА,
председатель профкома

Знайте, мы вас любим!
Дорогие женщины - мамы, жены, дочери!
Примите самые искренние, сердечные поздравления с Междуна-

родным женским днем 8 Марта!
Мы, мужчины, не перестаем признаваться вам в своей любви. Мы

вновь и вновь повторяем вам, насколько вы незаменимы и важны в на-
шей жизни. И это чистая правда.

Именно вы составляете основу любого коллектива на работе,
будь то промышленное предприятие, учреждение здравоохранения,
образования, культуры, социальной политики, отделение полиции
или модный бутик. И от вас зависит, насколько успешно будет раз-
виваться наша с вами любимая Свердловская область.

Вы бережете, делаете уютными и светлыми наши дома. Вы ро-
жаете и воспитываете детей, создавая будущее для всех нас.

Знайте, мы вас любим! И сделаем все, чтобы вы были счастливы-
ми.

С праздником вас!

Денис ПАСЛЕР,
председатель правительства Свердловской области

Дорогие, милые наши женщины!
Примите самые теплые поздравления

с весенним праздником - Международ-
ным женским днем!

В этот светлый, всеми любимый празд-
ник мужчины дарят цветы и улыбки   доро-
гим, любимым матерям, женам, дочерям,
сестрам. Восьмое марта - без сомнения
день торжества нашей прекраснейшей
половины человечества, женской добро-
ты, мудрости и духовной силы.

Именно женщиной поддерживается
тепло и уют домашнего очага, прочатся
семейные ценности. Именно женщины
делают сильную половину сильнее, а мир
вокруг - гармоничнее и добрее.

Сегодня женщины принимают самое
активное участие во всех сферах соци-

альных и экономических преобразова-
ний. Женщина-политик, женщина-руко-
водитель, женщина-предприниматель
стало привычным явлением в нашей жиз-
ни. Несмотря на занятость, большую от-
ветственность и многочисленные хлопо-
ты вы всегда умеете оставаться обая-
тельными, заботливыми, верными.

Милые женщины! Семейного счастья
вам, неиссякаемого очарования, улыбок
и весеннего настроения. Пусть начало
весны принесет вам радость и удачу, на-
дежду на лучшее, мир и покой в ваши се-
мьи!

М.П. ЕРШОВ,
управляющий Горнозаводским

управленческим округом

азмышления в связи с праздником

Одна из важнейших социальных сфер - дошкольное образование - 
в историческом прошлом и сегодня организована и развивается 

благодаря женской половине человечества

Матери
Под куполами всех церквей
Стояли матери смиренно,
Просили за своих детей.
Молясь в слезах и упоенно.
У них, земных, свой тяжкий крест,
Свои грехи, свои печали.
На них Спаситель и Отец -
Господь смотрел из горней дали.
Катилась по щеке слеза,
С обычного сбивались ритма
Сердца, стучалась в небеса
Их покаянная молитва
За нерожденное дитя,
За невзошедшие посевы...
И с ними плакала свеча
У образа Пречистой Девы.
Под куполами всех церквей
За непришедших с поля битвы,
За Русь, за жизнь своих детей- 
Все материнские молитвы.
Пока поток Любви течет
Из сердца к сердцу, оживляя,
Нам ныне жить и жить еще,
Творца и Матерь прославляя.

Евгения ЕВСТРАТОВА
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В заголовок данной
целевой страницы
вынесены слова
Губернатора
Свердловской области
Евгения Куйвашева
(точнее, газетное 
его высказывание -
«Областная газета» 
от 26 февраля). 
Далее приводим
контекст 
по затронутой теме.

- С ЕГОДНЯ мы видим, как
реализация майских ука-

зов Президента России В.В. Путина
меняет жизнь людей к лучшему.

Опережающими темпами идёт
ликвидация очередей в детские са-
ды. До конца 2015 года мы решим
проблему нехватки мест в детских са-
дах для детей в возрасте от 3 до 7 лет.

Даёт результат трёхуровневая си-
стема перинатальной помощи в
Свердловской области. По снижению
материнской и младенческой смерт-
ности мы уже выполнили установки
майских указов.

Обеспечен рост заработной платы
работников бюджетной сферы. В
частности, за два последних года
среднемесячная заработная плата
только педагогических работников
общего образования выросла по
сравнению с 2012 годом на 22,7 про-
цента.

Вырос ввод жилья: за прошлый год
в Свердловской области мы построи-
ли около 2,4 миллиона квадратных
метров жилья. Это рекорд. Такого в
Свердловской области не было даже
в период самого высокого строитель-
ного бума в советский период.

Улучшается демографическая си-
туация, растёт продолжительность
жизни уральцев. За последние во-
семь лет продолжительность жизни
свердловчан увеличилась на 3,5 года.
В два раза выросло количество мно-
годетных семей.

Сегодня очень важно не снижать
положительную динамику в исполне-
нии майских указов президента,
обеспечить последовательное повы-
шение качества жизни на всей терри-
тории Свердловской области, прило-
жить все усилия для развития эконо-
мических основ социального роста.

В прошедшем году были сделаны
достаточно весомые, заметные шаги
для развития промышленного ком-
плекса региона, создания новых то-
чек роста, новых проектов, получив-
ших высокую оценку не только на ре-
гиональном, но и на российском
уровне.

Урал ставит рекорды: по жилью и... многодетным семьям
Власть и общество

С ВОЮ ПОЗИЦИЮ по отно-
шению к реформе местного

самоуправления, которая идёт по
всей стране, глава нашего региона
Евгений Куйвашев высказал весной
прошлого года в статье «Больше на-
родовластия, больше дела», опубли-
кованной в «Областной газете».
Время подтвердило правильность
действий государственной власти
Свердловской области. «Более того,
- считает губернатор, - современная
ситуация усилила востребованность
реформы, командный, совместный
характер работы органов власти

субъектов Федерации и муници-
пальной власти».

И прямо заявляет: «Мы все ответ-
ственны перед населением за каче-
ство управления, которое самым не-
посредственным образом сказыва-
ется на качестве жизни людей.

Власть - не клуб по интересам и не
состязания в ораторском искусстве.
Власть - это готовность принимать
решения, нести ответственность и
при необходимости подчиняться
дисциплине.

Мощным инструментом для по-
вышения эффективности местной
власти является реформа местного

самоуправления и те новые схемы
организации местной власти, кото-
рые нам предоставляет федераль-
ный законодатель.

Президент Российской Федера-
ции Владимир Владимирович Пу-
тин, выступая перед участниками
семинара-совещания с главами
субъектов Федерации, председате-
лями законодательных собраний и
мэрами крупных городов, который
состоялся в конце января 2015 года,
особо подчеркнул необходимость
принятия мер для кардинального
улучшения качества управления.
При этом было отмечено, что «ре-

гиональные и муниципальные вла-
сти должны действовать в одной по-
вестке». Говоря о теме преобразова-
ний в сфере местного самоуправле-
ния, Президент поставил задачу:
«всё выстроить чётко и эффектив-
но, не спеша, но разумно, с макси-
мальной пользой и для регионов, для
местной власти, для жителей».

Наряду с теми изменениями, ко-
торые мы уже реализовали в про-
шлом году, в 2015 году были законо-
дательно закреплены новые важные
дополнения в порядке избрания
глав муниципальных образований.

(Окончание - на стр. 4).

Власть - не состязания в ораторском искусстве

Вопросы реализации указов
Президента Российской
Федерации от 7 мая 2012 года
были в центре внимания
окружного совещания 
в Администрации
Горнозаводского
управленческого округа 
с главами муниципальных
образований округа под
председательством первого
заместителя председателя
Правительства Свердловской
области Владимира Власова.

В СОВЕЩАНИИ приняли участие: заме-
ститель министра экономики Сверд-

ловской области Татьяна Гладкова, заместитель
министра общего и профессионального обра-
зования Свердловской области Ирина Серкова,
первый заместитель министра строительства и
развития инфраструктуры Свердловской обла-
сти Сергей Бидонько, начальник отдела обес-
печения бюджетного процесса, государствен-
ного заказа и финансового контроля мини-
стерства культуры Свердловской области На-
талья Лаптева.

Д ОСТИЖЕНИЯ муниципальными обра-
зованиями целевых показателей, уста-

новленных указами Президента Российской
Федерации, находятся на постоянном контроле
Администрации управленческого округа, об-
суждаются на ежемесячных заседаниях Совета
глав муниципальных образований Горнозавод-
ского управленческого округа, осуществляется
анализ работы созданных в муниципалитетах
комиссий по мониторингу достижения целевых
показателей социально-экономического разви-
тия муниципальных образований.

В рамках выполнения Указа Президента РФ
от 7 мая 2012 года № 596 «О долгосрочной го-
сударственной экономической политике» на
территории округа осуществляется мониторинг
реализации инвестиционных проектов. Так, со-
гласно представленным главами муниципаль-
ных образований отчетам общее количество
модернизированных и вновь созданных рабо-
чих мест в 2014 году на территории округа со-
ставило 7379 единиц, что в 2,5 раза выше пока-
зателя 2013 года. 

П РОЕКТ «Доступное и комфортное
жилье - гражданам России» остается

одним из важнейших национальных проектов
для россиян: более восьмидесяти процентов
граждан считают признаком благополучного су-
ществования наличие собственного жилья.

Указ Президента № 600 «О мерах по обес-
печению граждан Российской Федерации до-
ступным и комфортным жильем и повышению
качества жилищно-коммунальных услуг» наце-
лен, в первую очередь, на увеличение темпов
роста жилищного строительства, создание це-
лого ряда экономико-правовых условий, позво-
ляющих среднему классу решать жилищную
проблему.

Как прозвучало в ходе окружного совещания
с главами муниципальных образований Горно-
заводского округа, в 2014 году за счет всех ис-
точников финансирования на территории окру-

га введено около 202,5 тысячи квадратных мет-
ров жилья: показатель рекордный, превысив-
ший прошлогодний в 2 раза. Значительно - в 2,6
раза - увеличилось количество введенного ин-
дивидуального жилья, на 30% перевыполнили
план застройщики - юридические лица. Впер-
вые за последние годы абсолютно все муници-
пальные образования Горнозаводского округа
перевыполнили намеченные показатели ввода
жилья.

И ТОГИ по реализации в 2014 году Указа
Президента № 601 «Об основных на-

правлениях совершенствования системы госу-
дарственного управления» были подведены на
совещании. В течение года на территории окру-
га  проводилась планомерная и системная ра-
бота по созданию и открытию многофункцио-
нальных центров оказания государственных и
муниципальных услуг: сегодня филиалы МФЦ
действуют в 11 муниципальных образованиях
округа. В 2015 году запланировано открытие
центров в поселке Свободный и Горноураль-
ском городском округе.

Завершается работа по переводу государст-
венных и муниципальных услуг в электронный
вид.

В целом участниками совещания
отмечена положительная
динамика выполнения
муниципальными образованиями
Горнозаводского округа  целевых
показателей, установленных
указами Президента Российской
Федерации. В 2015 году работа
по мониторингу достижения
целевых показателей будет
продолжена.

Юлия БЕЛЯНИНА,
начальник отдела

Администрации Горнозаводского
управленческого округа

В соответствии с Указом
Президента РФ от 7 мая 2012
года  № 597  «О мероприя-
тиях по реализации госу-
дарственной социальной по-
литики» проводится ежене-
дельный мониторинг повы-
шения оплаты труда работ-
ников бюджетного сектора.
На конец 2014 года средне-
месячная заработная плата
педагогических работников
образовательных учрежде-
ний составила 29 тысяч 872
рубля, что превышает уста-
новленный целевой показа-
тель на 11%. При этом самая
высокая заработная плата
отмечается в Новоуральском
городском округе, самая
низкая - в городском округе
Нижняя Салда.

* * *

Среднемесячная заработ-
ная плата педагогических ра-
ботников дошкольных обра-
зовательных учреждений в
2014 году составила 26 ты-
сяч 802 рубля. Оплата труда
работников учреждений
культуры возросла  в сред-
нем на 34% и составила
105,0% к значению целевого
показателя. 

В 2014-2015 годах сложи-
лась позитивная динамика
прироста детского населе-
ния дошкольного возраста в
целом по Горнозаводскому
управленческому округу.  На
1 января 2015 года обеспе-
ченность детей от 1 до 7 лет
дошкольными образователь-
ными услугами составляет
98,2%.  Полностью отсут-
ствует очередность для за-
числения в дошкольные об-
разовательные учреждения
детей от 3 до 7 лет в город-
ских округах Верх-Нейвин-
ский, Верхний Тагил, Киров-
градский.  

* * *

В соответствии с планом-
графиком в 2014 году введе-
но 1725 мест в дошкольных
образовательных организа-
циях округа, что в 1,5 раза
больше, чем в 2013 году. На
2015-2016 годы запланиро-
вано ввести еще не менее
1430 мест в детских садах,
что уже к концу 2016 года
позволит в полном объеме
достичь показателя, уста-
новленного указом Прези-
дента.
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В детском саду «Жемчужина»
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По просьбе наших
читателей
размещаем текст
без купюр 
с подзаголовком,
вынесенным 
в название данной
публикации.

Р ЕЧЬ идёт не только
об организации и

проведении самих празд-
ничных мероприятий, об-
ращает внимание губерна-
тор. Сегодня на первый
план выходят уроки Побе-
ды, бережное сохранение
исторической правды, об-
ращение к опыту и нрав-
ственным заветам «поколе-
ния победителей».

Победа стала возможной
благодаря высочайшему
уровню мотивированности
каждого советского чело-
века, чувствам ответствен-
ности и личной причастно-
сти ко всем бедам и побе-
дам Отечества, готовности
к самоотречению и жерт-
венности.

«Моя хата с краю, ничего
не знаю» - это не позиция
уральцев. Мы - опорный
край державы. Екатерин-
бург и Свердловская
область - средоточие обо-
ронной промышленности
России. Здесь находится
командный пункт Цент-
рального военного округа,
в управление которому
вверена огромная террито-
рия, вплоть до южных гра-
ниц страны. Поэтому и уси-

лия развалить наше обще-
ство, вбить клинья в пока
невидимые трещины, по-
пытаться вывести людей на
улицу под громкими, брос-
кими лозунгами и требова-
ниями будут предприни-
маться именно здесь.

У РАЛЬЦЫ - народ
мудрый. Мы хоть и

«хитрые мужики», как ска-
зал Путин, но своё дело
знаем. А наше дело - сохра-
нить опорный край держа-
вы. И мы его сохраним. По-
пытки развалить Россию
через Урал не пройдут.

Победа в Великой Отече-
ственной войне, опыт и
мудрость ветеранов, их
боевой и жизненный опыт
преодоления всех мысли-
мых и немыслимых трудно-
стей учит нас, что сила - в
единстве и правде.

В Свердловской области,
как и по всей стране, раз-
вёрнута масштабная подго-
товка к празднованию 
70-летия Победы.

Важнейшее направление
деятельности - социальная
поддержка ветеранов. От-
мечая великий праздник,
мы прежде всего чествуем

ветеранов войны и труже-
ников тыла, блокадников
Ленинграда, узников фа-
шистских концлагерей,
тех, кто шагал по фронто-
вым дорогам, кого как сол-
дата-победителя чествова-
ли по всей Европе. И тех,
кто голодал, мёрз, умирал в
блокадном Ленинграде, но
не покорился врагу. Кто ра-
ботал без выходных и от-
дыха, без скидок на возраст
и усталость, кто воспиты-
вал детей и ждал писем с
фронта. Эти люди - совесть
нашего общества, оплот его
здоровой духовной основы.

С ЕГОДНЯ участни-
кам Великой Оте-

чественной войны предо-
ставляются ежемесячные
пособия и компенсации за
проезд, услуги ЖКХ, сана-
торно-курортное лечение.

В регионе учреждено
звание «Ветеран труда
Свердловской области»,
вручается знак отличия
Свердловской области «За
заслуги в ветеранском дви-
жении», действует регио-
нальная комплексная про-
грамма «Старшее поколе-
ние».

Участникам и инвалидам
войны выплачивается еди-
новременное пособие на
проведение капитального
ремонта квартир или част-
ных домов. За последние
пять лет свыше 5500 вете-
ранов Великой Отече-
ственной войны отпразд-
новали новоселье. Нам
осталось обеспечить жиль-
ём ещё 166 человек. Мы
ставим себе цель - пол-
ностью решить жилищный
вопрос ветеранов к 70-ле-
тию Победы.

К ЧИСЛУ важней-
ших задач отношу

и решение социальных
проблем ветеранов, прове-
дение углублённого меди-
цинского обследования и
обеспечение лекарствен-
ными препаратами инвали-
дов и участников Великой
Отечественной войны.

Фото Алексея КУНИЛОВА

(Окончание. Начало на стр. 3)

Д ОЛЖНОСТЬ Главы муниципального об-
разования, кроме уже существующих

способов, может замещаться следующим обра-
зом:
 избрание Главы муниципального образова-

ния Думой муниципального образования из со-
става депутатов Думы, наделение его полномо-
чиями Главы Администрации муниципального
образования, при этом новый руководить МО
слагает с себя полномочия депутата,
 избрание Главы муниципального образова-

ния - Главы Администрации муниципального об-

разования - Думой муниципального образования
из кандидатур, прошедших конкурс и представ-
ленных конкурсной комиссией. Конкурсная ко-
миссия формируется Думой муниципального об-
разования и губернатором в пропорции 50 на 50.

Таким образом, обе новые формы предлагают
совмещение должности Главы муниципального
образования и Главы Администрации муници-
пального образования.

Новации дают возможность совершенствовать
систему привлечения профессионалов к слож-
ным вопросам управления городским хозяй-
ством. Расширяя полномочия Главы Администра-

ции и передавая в его руки всю полноту власти в
муниципалитете, мы чётко ориентируем всех на
единый центр принятия решений и ответствен-
ности в городе или районе.

Кроме того, эти изменения улучшают коорди-
нацию работы, позволяют снизить непродуктив-
ные расходы на чиновников».

В целом вопросами повышения эффективно-
сти власти займётся рабочая группа по совер-
шенствованию государственного и муниципаль-
ного управления, Указ о создании которой глава
региона Евгений Куйвашев подписал в феврале
этого года.

Страницу подготовил Павел КУДИНОВ

Власть - не состязания в ораторском искусстве

Власть и общество

Уроки Победы

За последние пять лет свыше 5500 ветеранов Великой Отечественной войны отпраздновали
новоселье. Осталось обеспечить жильём ещё 166 человек. 
Эта задача должна быть решена к 70-летию Победы.

Новоуральские ветераны обратили внимание 
на позицию Губернатора Свердловской области Евгений Куйвашева 

о важности объединения усилий всего общества для достойной
подготовки к приближающемуся 70-летию Победы 

в Великой Отечественной войне, высказанную им в публикации 
«Областной газеты» за 26 февраля «Мобилизация на успех»
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БОЛЕТЬ СТАЛО ДОРОГО

Из чего складывается 
цена на тот или иной
лекарственный препарат?
Какова ценовая политика
новоуральских
фармпредприятий? 
И как сориентироваться
пациентам, что
предпринять, чтобы
лечиться дешевле? 
Попробуем разобраться.

ПОД КОНТРОЛЕМ
ГОСУДАРСТВА

Каждый фармацевт знает, что весь ле-
карственный рынок в России делится на две
большие части, и цены на препараты в первом
и втором случаях формируются по-разному.

Первая часть - это жизненно необходимые
и важнейшие лекарства (ЖНВЛП). Минздрав
предлагает, а правительство РФ утверждает
этот перечень. К слову, с первого марта спи-
сок ЖНВЛП был расширен. Таких лекарств на
сегодняшний день более 600, это - 40 процен-
тов от всего, что поступает в наши аптеки. Са-
мое важное, что цены на них регулируются го-
сударством. Это значит, что государство фик-
сирует отпускные цены производителей для
этих лекарств, а регионы устанавливают пре-
дельную оптовую и розничную надбавки. И
все игроки фармрынка обязаны эту «арифме-
тику» соблюдать. Соблюдают ли?

По словам директора новоуральской сети
ООО «Аптека» Елены Онохиной, если в 2014
году препараты из перечня ЖНВЛП покупали у
поставщиков в минимальных пределах разре-
шенного коридора наценки, то сейчас - по по-
толку. К примеру, если коридор - от 80 до 100
рублей, то сегодня аптека сможет купить ле-
карство по 100 рублей. И сделать свою, но
разрешенную надбавку: на препараты стои-
мостью до 50 рублей - не больше 36%, стои-
мостью от 50 до 500 рублей - до 27%, свыше
500 рублей - до 23%. «В разрешенных преде-
лах и работаем», - заверила руководитель
ООО «Аптека».

Директор филиала аптечной сети «Радуга»
по Новоуральску Наталья Наумова подтверди-
ла, что торговая надбавка на ЖНВЛП также со-
ответствует рекомендованным РЭК и не пре-
вышает в среднем 20%.

По официальным данным, в январе жиз-
ненно необходимые и важные лекарства по
России подорожали на 5-10 процентов.

СПРОС ПРАВИТ БАЛ
Вторая часть лекарственного рынка -

«свободная»: это остальные 60% препара-
тов, продающихся в наших аптеках. Цены на
них устанавливают сами производители и
продавцы. Здесь главный рычаг ценообра-
зования - спрос. Чем востребованнее или
раскрученнее лекарство, тем оно дороже.
Вот на «нерегулируемых» лекарствах игроки
фармбизнеса и отрываются как могут.

- Спринтерские гонки с ценами на ле-
карства мы всецело ощутили в конце декаб-
ря - начале января, - отмечает Елена Онохи-
на. - Поставщики, в особенности фирмы-но-
вички, народившиеся как грибы после дождя

за последние два-три года, предлагали за-
предельные цены. Мы сделали ставку на
проверенных дистрибуторов, с которыми
работаем много лет. И не прогадали. 

Если в предприятии ООО «Аптека» каждое
из его шести подразделений самостоятель-
но заказывает лекарства, то в сети «Радуга»
это делается централизованно - отделом за-
купок. Благодаря чему торговая наценка на
лекарства для конечных потребителей не
превышает 28%. 

Впрочем, цены на медикаменты - процесс
живой, а значит, непостоянный. И в условиях
конкуренции, когда в городе работают более
десятка аптечных предприятий, всегда есть
возможность зайти в соседнюю аптеку. Не-
маловажно также, что в борьбе за своего
клиента фармпредприятия предоставляют
скидки на лекарства, работая по дисконтным
и обслуживая социальные карты.

Что касается прогнозов, по расчетам
Центра социальной экономики, в первом по-
лугодии «свободный» сегмент лекарствен-
ного рынка подорожает на 20%. При этом
лекарства в ценовой категории до 500 руб-
лей вырастут в цене сильнее, а более доро-
гие - поменьше. А вот импортные препара-
ты, ориентированные на курс евро и долла-
ра, подорожают минимум вдвое. Исходя из
этого мы и можем формировать домашнюю
аптечку.

Отрадная новость: галопирующий рост
цен на лекарства приостановился после
прокурорских проверок в феврале.

И как заявил Александр Петров, депутат
Государственной Думы и член комитета по
охране здоровья: «Период спекуляций скоро
закончится, ведь это чревато банкротством
с таким высоким уровнем конкуренции на
российском фармрынке».

Жанна КАЛУГИНА

Фото Юрия ДОРОНИНА

Судя по заметно возросшим ценам на лекарства, здоровье сегодня обходится весьма недешево: 
только за январь рост составил 20 процентов

Простые
советы

 Если препарат
принимается систе-
матически, то есть
смысл покупать упа-
ковки с большим ко-
личеством таблеток -
обязательно выигра-
ешь в цене.

 Можно покупать
таблетки с двойной
дозировкой по
сравнению с той, что
назначил врач, и при-
нимать не целую таб-
летку, а половинку - в
итоге курс лечения
обойдется на 30, а то
и 50% дешевле.

 Если широко
рекламируемый пре-
парат слишком до-
рог, всегда можно по-
добрать его более
дешевый аналог того
же спектра действия.
К примеру, вместо
мезима - микразим,
фестал, гастенорм
или энзистал.

Фармацевт ООО «Аптека» Елена Казанцева готова дать
профессиональный совет любому клиенту

В СООТВЕТСТВИИ со статьей 28
Федерального закона от 6 ок-

тября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих
принципах организации местного само-
управления в Российской Федерации»,
статьями 19 и 81 Устава Новоуральского
городского округа, Положением «О пуб-
личных слушаниях в Новоуральском го-
родском округе», утвержденным решени-
ем Думы Новоуральского городского
округа от 23 апреля 2014 года № 57, ре-
шением Думы Новоуральского городского
округа от 28 января 2015 года № 11 «Об
одобрении изменений в Устав Новоураль-
ского городского округа», постановлени-
ем Главы Новоуральского городского
округа от 3 февраля 2015 года № 16 «О
назначении и организации проведения
публичных слушаний по обсуждению из-
менений в Устав Новоуральского город-
ского округа», временной совместной ко-
миссии по подготовке изменений и до-
полнений в Устав Новоуральского город-
ского округа (далее – совместная комис-

сия) было поручено организовать и про-
вести публичные слушания по вопросу о
внесении изменений в Устав Новоураль-
ского городского округа.

Публичные слушания состоялись в
17.00 26 февраля 2015 года в актовом за-
ле здания Администрации Новоуральско-
го городского округа.

В публичных слушаниях приняло уча-
стие 6 человек.

В ходе слушаний заместитель началь-
ника Управления правового обеспечения,
кадров и муниципальной службы Адми-
нистрации Новоуральского городского
округа Углинских И.В. представил присут-
ствующим на слушаниях лицам доклад, в
котором проинформировал об измене-
ниях в Устав Новоуральского городского
округа, одобренных решением Думы Но-
воуральского городского округа от 28 ян-
варя 2015 года № 11, указав, что их вне-
сение обусловлено необходимостью при-
ведения Устава в соответствие с требова-
ниями Федерального закона от 6 октября

2003 года № 131-ФЗ «Об общих принци-
пах организации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации» (в редак-
ции Федеральных законов от 22 декабря
2014 года № 431-ФЗ, от 22 декабря 2014
года № 447-ФЗ, от 29 декабря 2014 года
№ 454-ФЗ, от 29 декабря 2014 года 
№ 456-ФЗ, от 29 декабря 2014 года 
№ 458-ФЗ, от 31 декабря 2014 года №
499-ФЗ), Федерального закона от 2 марта
2007 года № 25-ФЗ «О муниципальной
службе в Российской Федерации» (в ре-
дакции Федерального закона от 22 декаб-
ря 2014 года № 431-ФЗ), Закона Россий-
ской Федерации от 14 июля 1992 года 
№ 3297-1 «О закрытом административно-
территориальном образовании» (в редак-
ции Федерального закона от 29 декабря
2014 года № 454-ФЗ), а также необходи-
мостью совершенствования юридической
техники Устава (в части уточнения наиме-
нований органов и структурных подразде-
лений Администрации Новоуральского го-
родского округа).

В ходе публичных слушаний их участ-
никами были также высказаны следующие
мнения в отношении обсуждаемых изме-
нений в Устав Новоуральского городского
округа:

Заместитель начальника Управления
правового обеспечения, кадров и муници-
пальной службы Администрации Ново-
уральского городского округа Углинских
И.В. проинформировал присутствующих о
том, что Федеральным законом от 3 фев-
раля 2015 года № 8-ФЗ в Федеральный
закон «Об общих принципах организации
местного самоуправления в Российской
Федерации» внесены изменения, соглас-
но которым частью 4 статьи 31 Закона
установлено, что порядок назначения и
проведения опроса граждан определяется
уставом муниципального образования и
(или) нормативными правовыми актами
представительного органа муниципально-
го образования в соответствии с законом
субъекта Российской Федерации.

В связи с изложенным от имени Гла-
вы Администрации Новоуральского го-
родского округа предложил при рассмот-
рении Думой Новоуральского городского
округа вопроса «О внесении изменений в

Устав Новоуральского городского округа»
дополнительно учесть в проекте решения
Думы следующие изменения:

- в преамбуле проекта решения сде-
лать ссылку на Федеральный закон от 3
февраля 2015 года № 8-ФЗ;

- пункт 1 постановляющей части про-
екта решения дополнить новым подпунк-
том 3 следующего содержания (с соответ-
ствующим изменением дальнейшей ну-
мерации подпунктов в пункте 1 и коррек-
тировкой перекрестных ссылок в пункте 3
проекта решения):

«3) пункт 5 статьи 21 дополнить сло-
вами «в соответствии с законом Сверд-
ловской области»;».

За внесение в Устав Новоуральского
городского округа вышеуказанных изме-
нений высказалось 6 участников слуша-
ний.

Мнений против внесения в Устав Но-
воуральского городского округа вышеука-
занных изменений высказано не было.

На основании результатов проведен-
ных публичных слушаний совместной ко-
миссией вынесено следующее заключе-
ние:

1. Считать необходимым внесение в
Устав Новоуральского городского округа
изменений, ранее одобренных решением
Думы Новоуральского городского округа
от 28 января 2015 года № 11 (с учетом
предложения, поступившего в процессе
публичных слушаний), в целях приведе-
ния Устава в соответствие с законода-
тельством и совершенствования юриди-
ческой техники Устава.

2. Настоящее заключение:
1) направить в Думу Новоуральского

городского округа для учета при рассмот-
рении вопроса о внесении изменений в
Устав Новоуральского городского округа;

2) опубликовать в газете «Нейва» и
разместить на официальном сайте Думы
Новоуральского городского округа в сети

Интернет.

В.Н. МАШКОВ,
Глава Новоуральского

городского округа,
председатель 

совместной комиссии

Заключение о результатах публичных слушаний по вопросу
о внесении изменений в Устав Новоуральского городского округа

Председатель
правительства 
Денис ПАСЛЕР
потребовал активнее
отслеживать рост цен 
на лекарства, 
а министерствам более
тесно работать с ФАС. 
На данный момент
активный мониторинг
роста цен на

медикаменты ведется лишь по категории
жизненно необходимых лекарств, однако рост 
на остальные лекарства гораздо существенней.

Елена ОНОХИНА, 
директор новоуральской сети
ООО «Аптека»:

- Спринтерские гонки с ценами на
лекарства мы всецело ощутили в кон-
це декабря - начале января. К приме-
ру, если в январе 2014-го упаковка
таблеток фурацилина в аптеках нашей
сети продавалась за 45 рублей 80 ко-
пеек, то сегодня поставщики предла-
гают уже в диапазоне 56-62 рубля. И
так по каждой позиции.
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Читайте 
и выигрывайте!

Л ИТЕРАТУРА имеет огромное значе-
ние в жизни каждого человека.

Ведь человек, в высоком смысле слова, ста-
новится человеком благодаря чтению. Все
ценности он черпает из книг. Книги застав-
ляют нас мыслить, воспитывают собствен-
ное мнение, развивают воображение! Не
случайно 2015 год объявлен Указом Прези-
дента России Годом литературы.

Публичная библиотека НГО совместно с
газетой «Нейва» продолжает «Литератур-
ный юбилейный марафон-2015». Ответы на
вопросы принимаются в МБУК «Публичная
библиотека» НГО, зал универсальных фон-
дов (ул. Фрунзе, 13), а также по электрон-
ной почте lit.marafon@mail.ru. Подведение
итогов состоится 10 апреля в 17.00 в фи-
лиале «Детская библиотека». Победителей
каждого тура ждут призы. А в начале сле-
дующего года мы подведем общий итог ма-
рафона. 

И ТАК, третий тур. 6 марта испол-
няется 200 лет со дня рождения

русского писателя Петра Павловича Ершо-
ва. Мы предлагаем вашему вниманию во-
просы, посвященные страницам жизни пи-
сателя.

1. Писатель рос очень слабым ребёнком,
часто болел, плакал. Родители решили про-
вести старинный сибирский обряд. Как он
назывался и как проводился?

2. От кого Ершов услышал первые таин-
ственные истории? 

3. Откуда у писателя возник образ Конь-
ка-Горбунка?

4. Где впервые был опубликован «Конёк-
Горбунок»?

5. Сколько лет было Петру Павловичу,
когда к нему пришла слава?

6. В каком году сказка «Конёк-Горбунок»
была напечатана отдельной книгой?

7. Что сказал А. С. Пушкин после прочте-
ния сказки? Почему он так сказал?

8. В 1862 году П. Ершова наградили ор-
деном. Каким?

9. Каким прозвищем в невесёлые мину-
ты называл себя писатель? Это прозвище
он придумал сам.

10. Назовите отчество Иванушки и на-
звание земли, из которой Иван родом.

итературный
марафон

места событий

Узнай строку!
Уважаемые читатели! С этого выпуска страницы «Страсть к чте-

нию» «Нейва» начинает литературный конкурс «Узнай строку!». Его
суть проста: вам предлагается отрывок из известного литературно-
го произведения, необходимо вспомнить имя автора и его название.
Ответы будут приниматься 10 марта с 9.00 до 10.00 по теле-
фону: 9-79-34. Победитель определится в результате розыгрыша
среди всех правильно ответивших на вопрос конкурса. Ну а призом
станет замечательная книга от партнера «Нейвы» - магазина «Мир
книг». Участвуйте и побеждайте! А вот и наше первое задание: «Вот
раз ставили мы пьесу «Кто виноват?». Из прежней жизни.
Очень это сильная пьеса. Там, значит, в одном акте грабители
купца грабят на глазах у публики. Очень натурально выходит.
Купец, значит, кричит, ногами отбивается. А его грабят. Жуткая
пьеса. А перед самым спектаклем один любитель, который
купца играл, выпил. И в жаре до того его бродягу, растрясло,
что видим, не может роль купца вести. И как выйдет к рампе,
так нарочно электрические лампочки ногой давит».

Есть время для книги
Марс ТЕРЕГУЛОВ, 
новоуральская городская общественная
организация «Дуслык»:

- В детстве моей любимой книгой была
«Тимур и его команда» А. Гайдара. Прочитав
ее, мы сами с ребятами организовывали
«тимуровский отряд», помогали взрослым
и пожилым людям. Сейчас я перечитываю
И. А. Бунина (нахожусь под сильным впе-
чатлением от фильма Н. Михалкова «Сол-
нечный удар»), а также читаю произведе-
ния К. Паустовского. Хочу посоветовать

всем новоуральцам прочитать книгу Всеволода Слукина «Де-
мидовские гнезда». После выхода на пенсию наступила благо-
датная пора для любимого занятия. Теперь я могу много сво-
бодного времени посвятить чтению.

онкурс итайте с нами!

В ИСТОРИКО-КРАЕВЕДЧЕСКОМ му-
зее состоялась встреча, посвящен-

ная памяти поэтессы Нины Видуцкой. Эта
встреча была одним из первых мероприя-
тий нового проекта поддержки гражданских
инициатив - фонда культурного наследия
Новоуральска «Очаг». Идея создания фонда
родилась в конце прошлого года у группы
новоуральских поэтов и авторов-исполни-
телей и практически сразу же получила под-
держку городской Администрации, учреж-
дений культуры и горожан. Инициаторы
идеи предложили горожанам объединиться
для системной работы по сохранению и
развитию уникальной новоуральской го-
родской культуры. 

О ДНИМ из самых главных направле-
ний нового проекта является со-

хранение творческого наследия новоураль-
цев с использованием самых современных
и демократичных технологий ХХI века:
оцифровывания артефактов (фотографий,
видео и кинопленок, газет, книг, музыкаль-
ных записей, пластинок), создания вирту-
ального хранилища наряду с фондами ма-
териальных экспонатов. В будущем фонд

планирует создать портал, интернет-ре-
сурс, на котором каждый горожанин сможет
получить доступ к сокровищнице ново-
уральских поэтов, писателей, артистов, ху-
дожников и музыкантов, послушать их му-
зыку и песни, полюбоваться картинами,
прочесть стихи и прозу, увидеть фото- и ви-
деозаписи мероприятий и концертов, найти
материалы и свидетельства для исследова-
тельской, краеведческой работы. Особенно
это актуально для сохранения наследия тех
наших земляков, которые уже ушли из жиз-
ни. Каждый день осыпаются пленки с их за-
писями, блекнут и желтеют странички руко-
писей, бесследно исчезает созданное ими
богатство. Поэтому основной темой встре-
чи, посвященной Нине Видуцкой, была пе-
редача новоуральскому музею родными и
друзьями поэтессы даров - как реальных
вещей, документов, афиш, газетных архи-
вов, рукописей пьес и стихов, сохранив-
шихся после Нины Дмитриевны, так и оциф-
рованных фондом видеоархивов, дисков с
ее песнями, электронных копий докумен-
тов. На встрече присутствовали главный
специалист отдела культуры Светлана Де-

дюхина, дочь поэтессы Вероника Моисее-
ва, авторы и исполнители Михаил Бело-
усов, Алексей Кузнецов, Михаил Вихрев,
поэты Сергей Молодцов и Елена Вихрева,
руководитель поэтического театра «Сонет»
Георгий Абулян, заместитель директора Но-
воуральского технологического колледжа
Лариса Чагина, педагог-организатор Ново-
уральского технологического колледжа
Татьяна Кузнецова.

В ЕСЬ вечер звучали песни, написан-
ные на стихи Нины Видуцкой, а в

конце учащиеся Новоуральского технологи-
ческого колледжа Дария Заботина и Данил
Санатов прочитали стихи поэтессы и собст-
венного сочинения. Очень хочется поблаго-
дарить музей и лично Оксану Жидкову за
подготовленную музеем прекрасную вы-
ставку «Стихи живут, чтобы их читали», на
которой представлены сборники ново-
уральских поэтов. Надеемся на новые
встречи с горожанами! 

Елена ВИХРЕВА,
поэтесса, участник проекта «Очаг»

Фото автора

Не забывайте друзей!

Два масштабных
проекта ведет редакция

газеты «Нейва» 
в Год литературы России-

2015: еженедельные
целевые страницы
«Страсть к чтению»

(сегодня - очередной
выпуск) и «Берега»,

объединяющая
творчество

новоуральцев.

Г ЛАВНАЯ задача Года
литературы, как под-

черкнул губернатор Евгений
Куйвашев, - вернуть интерес
к чтению, повернуть обще-
ство, и прежде всего моло-

дежь, лицом к книге, содей-
ствовать дальнейшему разви-
тию российской и уральской
литературы, продвижению
лучших образцов отечествен-
ной прозы и поэзии, а также

решить ряд важнейших про-
блем, которые накопились в
этой сфере. «План Года лите-
ратуры впечатляет уровнем и
масштабом мероприятий. Но
мы все должны понимать, что

наши действия в Год литера-

туры не должны ограничи-

ваться только проведением

творческих мероприятий», -

акцентировал глава региона.

Читать книги - модно и пре-
стижно! Герои публикаций га-
зеты «Нейва» своим нагляд-
ным примером убеждают в
этом. Читайте хорошие книги,
читайте газету, пишите нам -
рассказывайте о семейном
чтении. Новоуральцы всегда
интересны друг другу!

РЕДАКЦИЯ
На снимке: Губернатор

Свердловской области Евгений
Куйвашев (в центре)

приветствует участников
заседания совета по культуре, 

в состав которого входят
ведущие деятели искусства 

и культуры региона

Читать книги - престижно!
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На минувшей неделе в НГО
побывал замдиректора
департамента по труду 
и занятости населения
Свердловской области
Александр Макурин. 
Он встретился с Главой НГО
Владимиром Машковым, 
в коротком интервью СМИ 
дал оценку положению дел 
с занятостью в области 
и в Новоуральске.

- Н А СЕГОДНЯ у нас рынок
труда в области не очень

напряженный. Есть, конечно, опреде-
ленное увеличение числа безработных,
но это практически совпадает с сезон-
ными всплесками, которые бывают в
зимний период. Вместе с тем сокраща-
ется количество вакансий в целом по
области и в Новоуральске. Имеется
тенденция вывода персонала многих
предприятий на неполную занятость
на короткий срок. Есть также вопросы,
связанные с тем, что работодатели пы-
таются высвободить неэффективные
рабочие места и тем самым сокращают
количество вакансий. Но мы готовы к
работе в условиях возможного кризи-
са.

У нас есть хороший опыт работы в
период 2008-2011 годов. И многие ме-
роприятия мы до сих пор продолжаем
реализовывать. В частности, по созда-
нию рабочих мест для инвалидов, по
обучению женщин, находящихся в от-

пуске по уходу за ребенком. Есть меро-
приятия по переобучению и стажиров-
ке работников, высвобождающихся с
низкотехнологичных рабочих мест, с
предприятий, создающих высокотех-
нологичные места, участвующих в про-
граммах импортозамещения, модерни-
зирующих производство. Кроме того,

сейчас разрабатывается соответствую-
щая программа, по которой предусмат-
ривается федеральное софинансиро-
вание на уровне 85 процентов. Наде-
емся, что поможем и предприятиям, и
людям. Новоуральск на фоне других
муниципалитетов области, по большо-
му счёту, не выделяется, несмотря на
свои особенности. Уровень безработи-
цы не вырос пока так, как в прошлый
кризис. И, надо сказать, что мы этого
не ожидаем, поскольку город в послед-
нее время развивается достаточно ин-
тересно. Есть хорошие проекты, кото-
рые позволят людям найти себя не
только в Новоуральске, но и на близле-
жащих территориях, в том числе в Ека-
теринбурге. Кроме того, в течение те-
кущего года и следующих лет здесь бу-
дут создано достаточное количество
интересных рабочих мест.

Юрий ДОРОНИН

Фото автора

Высококвалифицированных
специалистов 

для автомобильного сервиса 
в Свердловской области

готовят на основе дуального
образования

Р ОССИЙСКО-ГЕРМАНСКИЙ проект
«Подготовка специалистов для

высокотехнологичных видов работ в сфе-
ре автомобильного сервиса» будет про-
должен и станет основой для совместной
работы министерства общего и профес-
сионального образования Свердловской
области и Фонда Эберхарда Шёка (Герма-
ния) по развитию подготовки специали-
стов для малого и среднего бизнеса. Се-
годня первые результаты проекта были
презентованы коллегии минобразования
региона, получили высокую оценку и были
рекомендованы для внедрения в других
образовательных учреждениях Среднего
Урала.

Как рассказал директор Уральского
колледжа технологий и предприниматель-
ства Николай Доронин, совместный про-
ект министерство образования области,
колледж и Фонд Эберхарда Шёка начали
реализовывать в 2012 году. «За три года
совместными усилиями на нашей базе бы-
ли созданы все необходимые условия для
реализации образовательных программ
по направлениям «Кузовной ремонт» и
«Окраска автомобиля» на основе дуально-
го образования. Разработан учебно-про-
граммный комплекс, создана учебно-ма-
териальная база, проведено повышение
квалификации педагогов, в том числе в
рамках международных стажировок, а так-
же установлены долговременные парт-
нерские связи с ведущими компаниями
автомобильного бизнеса и сервиса, пред-
приятиями-производителями оборудова-
ния, инструментов и материалов», - отме-
тил Николай Доронин.

П РЕДСТАВИТЕЛЬ германской сто-
роны, директор Фонда Эберхарда

Шёка Петер Мёллер подчеркнул, что ма-
стерские, созданные сегодня в колледже,
соответствуют самым высоким мировым
стандартам и превосходят учебные базы
многих ведущих образовательных учреж-
дений Европы.

«Сегодня мы отмечает успешную реа-
лизацию проекта, в рамках которого были
созданы учебные мастерские, обладаю-
щие самым современным оборудовани-
ем. Такие мастерские, по-моему, являют-
ся уникальными не только в Российской
Федерации, но и в Германии мне лично
ещё не встречалось образовательное уч-
реждение с такими хорошими условиями
для образования специалистов автомо-
бильного сервиса. Здесь мы вместе с ва-
ми создали даже более современные ма-
стерские, чем те, которые в самом начале
для нас являлись примером», - подчерк-
нул Петер Мёллер.

Отметим, что за три года реализации
проекта подготовлено и выпущено 40 спе-
циалистов, работающих в настоящее вре-
мя в автосервисных предприятиях Екате-
ринбурга и Свердловской области. Высо-
кое качество образования подтверждено
внешней экспертизой со стороны немец-
ких партнеров и со стороны отечествен-
ных работодателей, что обуславливает ус-
пешное трудоустройство выпускников
колледжа, их готовность к продуктивной,
самостоятельной деятельности на про-
изводстве по полученной профессии.

Министр образования Свердловской
области Юрий Биктуганов отметил, что
проект должен стать фундаментом для
становления и развития движения World-
Skills в рамках созданного на базе коллед-
жа Специализированного центра компе-
тенций, а также будет интегрирован с ком-
плексной программой «Уральская инже-
нерная школа», к реализации которой ре-
гиональное правительство приступило по
поручению Губернатора Свердловской
области.

Валентина АНИЧКИНА, 
по материалам 

официальных источников

стречи. Визиты. Контакты

ЧИСЛО ВАКАНСИЙ СНИЖАЕТСЯ

2,08%
уровень безработицы 

в Новоуральском
городском округе, 

по данным 
на минувший февраль.

Министр социальной политики
Свердловской области Андрей

Злоказов принял участие в
фотосъемках для рекламной

кампании, направленной на
поддержку детей с синдромом

Дауна и их семей. Данный проект
реализует Свердловская областная

общественная организация
«Солнечные дети».

В ЕГО РАМКАХ в Екатеринбурге пла-
нируется разместить плакаты 3х6 с

известными представителями власти и биз-
неса, сфотографированными в компании с
«солнечными» детьми. Кроме того, 21 мар-
та, в Международный день человека с син-
дромом Дауна, в рамках «Семейного про-
стопраздника» в ЦК «Урал» будет организо-
вана выставка этих фотографий, а также ри-
сунков, выполненных подопечными этой ор-
ганизации. Таким образом, организаторы
проекта намерены еще раз привлечь внима-
ние общества к проблемам безбарьерного

общения детей и молодежи с ограниченны-
ми возможностями, создать условия для то-
лерантного отношения к людям с таким за-
болеванием.

«Министерство социальной политики
Свердловской области всегда приветствует
такие общественные инициативы. Эти дети
действительно «солнечные», учат нас радо-
ваться каждому дню. Я с удовольствием
принял участие в этом проекте, уверен, что
такие яркие инициативы привлекают гораз-
до больше внимания к этому вопросу, чем
доклады и отчеты. Спасибо девочке Соне за
нашу совместную «солнечную» фотогра-
фию», - отметил Андрей Злоказов.

Кроме главы минсоцполитики региона, в
фотосессии для социальной рекламы при-
няли участие уполномоченный по правам
ребёнка в Свердловской области Игорь Мо-
роков, председатель комиссии по социаль-
ным вопросам Законодательного Собрания
Свердловской области Вячеслав Погудин,
главврач клинико-диагностического Центра
охраны здоровья матери и ребенка Елена
Николаева, председатель Свердловского

регионального отделения организации «Де-
ловая Россия» Леонид Гункевич и экс-теле-
ведущая программы «Утренний экспресс»,
руководитель компании «JAM-club» Алек-
сандра Мордоровская.

По словам Игоря Морокова, дружба с
этой замечательной командой началась уже
давно. «Мы постоянно поддерживаем про-
екты организации «Солнечные дети» и бу-
дем поддерживать в будущем. 

Министерство социальной политики
Свердловской области оказывает поддерж-
ку этой НКО: в 2014 году на реализацию ее
проектов выделено 650 тысяч рублей. До за-
пуска деятельности СООО «Солнечные де-
ти» отказы от детей с синдромом Дауна в
регионе составляли 80%. Благодаря внед-
рению новых моделей сопровождения се-
мьи при рождении ребенка с синдромом
Дауна в сотрудничестве с областными мин-
соцполитики и минздравом данный показа-
тель сократился до 8,5%.

Петр КУДИНОВ, по материалам
официальных источников

Министр социальной политики 
Андрей Злоказов снялся в социальной рекламе

Свердловские власти
предпринимают шаги,

направленные на
привлечение

федеральных субсидий в
сферу занятости

населения.

Т АК, в 2015 году пред-
усмотрено предоставле-

ние на условиях софинансиро-
вания (85 процентов федераль-
ный и 15 процентов областной
бюджеты) субсидий из феде-
рального бюджета бюджетам
субъектов РФ на реализацию
дополнительных мероприятий в
сфере занятости населения, на-

правленных на снижение напря-
женности на рынке труда. За
счет федеральных средств мож-
но будет компенсировать затра-
ты работодателей на организа-
цию временной занятости ра-
ботников, находящихся под рис-
ком увольнения, и граждан, ищу-
щих работу. Также предусмотре-
но возмещение затрат на опере-
жающее профессиональное об-
учение и стажировку тех, кто
рискует быть уволенными, на
стимулирование занятости мо-
лодежи при реализации соци-
альных проектов, на социальную
занятость инвалидов, на трудо-

устройство «сокращаемых»
частными агентствами.

Как уточнил исполняющий
обязанности директора депар-
тамента по труду и занятости на-
селения Свердловской области
Александр Макурин, сегодня о
возможностях воспользоваться
федеральной помощью про-
информированы более 450 си-
стемообразующих предприятий
региона. Уже поступило более
80 заявок, касающихся меро-
приятий по организации вре-
менной занятости и опережаю-
щего профессионального об-
учения. Федеральным крите-
риям соответствует лишь не-

большая часть заявок, которые
сейчас готовятся представить в
Министерство труда и социаль-
ной защиты РФ. Среди основных
критериев предстоящего отбора
– наличие у предприятий пер-
спективных программ развития
производства, проектов по им-
портозамещению.

Напомним, что Губернатор
Свердловской области Евгений
Куйвашев стал одним из четырех
глав субъектов РФ, которые во-
шли в состав постоянно дей-
ствующей рабочей группы под
председательством вице-
премьера Ольги Голодец, кото-
рая занимается вопросами за-
нятости населения. Кроме главы
Среднего Урала, в нее вошли
главы Челябинской, Калужской и
Белгородской областей.

Власти помогут получить федеральную поддержку
для стабилизации рынка труда

Наталья Попова, директор
Новоуральского центра занятости, 
и Александр Макурин на встрече 
с Главой НГО Владимиром Машковым
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(Начало на стр. 1)

- Яна, мечта связать свою судьбу со
сценой наверняка появилась еще в дет-
стве?

- Да. Я родилась в городе Березники
Пермского края. На протяжении всех
школьных лет занималась в театральной
студии при Доме пионеров, училась в
музыкальной школе. Руководитель теат-
ральной студии Лариса Вахошкина бес-
конечно вывозила своих учеников, и ме-
ня в том числе, в театры Перми и Екате-
ринбурга. Там мы не просто смотрели
спектакли, но были за кулисами, на ре-
петициях, знакомились с актёрами, ре-
жиссёрами, они делились с нами теат-
ральными секретами. В итоге, будучи
ещё такими малявками, мы уже знали
театр, как говорится, изнутри! Так что
по окончании выпускных экзаменов, ко-
гда я узнала, что на базе музыкального
училища, при драматическом театре в
Березниках, набирают актёрский курс,
я немедленно пошла туда поступать! Так
наступил следующий период в моей
жизни. На третьем курсе нас уже зани-
мали в спектаклях театра, в массовке. А
уже более серьёзная моя роль - Лизы
Бричкиной в спектакле «А зори здесь
тихие» - это был наш дипломный спек-
такль, который оставили в репертуаре
Березниковского драматического теат-
ра, где я прослужила год по окончании
учёбы.

- А потом судьба привела в Ново-
уральск?

- Сюда меня привёз мой будущий
муж, Андрей Мальцев (он-то, можно
сказать, местный), который тоже учился
в Березниках, но на курс старше. На тот
момент я даже не подозревала о суще-
ствовании такого театра - оперетты! Что
это вообще за театр такой? Помню впе-
чатления от первого увиденного в Ново-
уральске спектакля. Это была «Чисто
французская история». Мы с мужем си-
дели на балконе и, когда уже занавес за-
крылся и зрители стали выходить из за-
ла, мы продолжали сидеть - просто были

поражены. Какие голоса! Какой ор-
кестр! Актёры как играли! Класс! Одна
из первых моих ролей здесь - Маша в
спектакле «Щелкунчик», который ста-
вил Валерий Долганов. Это был большой
спектакль: с балетом, детской студией,
множеством персонажей. Я очень люби-
ла эту роль!

- Не тогда ли уже возникла мысль са-
мой стать режиссером?

- Режиссёром я даже и не думала
быть! Всё произошло случайно. Я посту-
пала на актерское отделение в театраль-
ный институт и не поступила: не прошла
отбор! Конечно же, расстроилась. Но
тут педагог Вячеслав Иванович Аниси-
мов, мастер, которого я просто боготво-
рю, предложил поступить к нему на ре-
жиссуру. Да какая режиссура?! Зачем

это мне? Не хочу! Но моя свекровь на-
стояла, уговорила, за что я ей сейчас
очень благодарна! Вот так, неожиданно
для себя, я приобрела ещё одну профес-
сию, как оказалось, очень интересную,
хотя ещё более сложную. Мой диплом-
ный спектакль - «Я ей нужен!». Там я к
тому же сыграла главную роль - собачки
Сильвии. Не один год он был в репертуа-
ре театра. Но несмотря на этот успех как
режиссера мне, конечно же, хотелось
играть самой! А поскольку спектакли в
театре все были музыкальные, а актриса
я драматическая, соответственно и роли
у меня были небольшие. И вот однажды
мои подруги, тоже артистки, говорят:
«Ну что ты, так и будешь сидеть? Ждать
своего режиссёра - время-то утекает!
Поставь что-нибудь сама, ты же режис-
сёр! Попробуй!». У меня возникла идея
постановки «Хосе, Кармен и Автор» по
пьесе Александра Володина. Текста там
очень мало, но зато как много можно
прочитать между строк! Так родился
жанр спектакля - пластическая притча!
В главной роли - солистка балета Элла
Сидорова. Конечно же, спектакль ста-
вился на неё. Элла ведь прекрасная ак-
триса - очень тонкая, органичная и эмо-
циональная... Начались бессонные ночи:
24 часа в сутки в голове сочинялся спек-
такль! Репетиции с актерами... Иногда
во внерабочее время, поздно вечером,
когда в театре никого нет! Удивительная
была атмосфера! Но первые спектакли я
смотреть не могла спокойно. Что-то мне
не нравилось, что-то шло не так, волно-
валась... Коллеги подходили, говорили:
«Какой хороший спектакль!», критики
очень хорошо его приняли, зрители пла-
кали и благодарили. Но я никому не ве-
рила, считала, что все меня обманывают,
чтобы не обидеть. И вот только сейчас
уже, спустя два года, смотрю - а ведь
правда, отличный спектакль получился,
- такой тонкий, эмоциональный, атмо-
сферный!

- Что натолкнуло на театральный экс-
перимент - спектакль «Про коров»?

- Идея появилась после одного семи-
нара. Я много ездила тогда, изучала раз-
ные театральные школы и техники.
«Про коров» - это вербатим, то есть не
придуманная автором, а записанная
буквально со слов реальная история ре-
альных людей. Очень интересно прохо-
дил постановочный процесс - совмест-
ный со студией «АФА» и режиссером
Андреем Бекшаевым. Получилась такая
социальная драма сегодняшнего време-
ни. Спектакль ну совершенно «нефор-
матный». Волновалась - как примут его
зрители, тем более наши, новоураль-
ские. Ведь это какой-то совершенно не-
изведанный жанр, который противоре-
чит привычным законам постановки и
актёрского существования. Мне сложно
оценить сейчас, каким он получился.
Только время это покажет.

- Каковы планы на будущее артистки и
режиссера Яны Русиновой?

- Как режиссер я в поиске, поверьте,
хороших пьес не так много. Хотя есть
одна задумка и даже проделан подгото-
вительный этап. Осталось убедить руко-
водство театра и, самое главное, найти
денег - много денег и много времени.
Для реализации этой постановки не-
обходимы некоторые современные тех-
нологии и специалисты своего дела. И
тогда бы получился такой проект, каких
в уральском регионе ещё не было! А как
актриса я мечтаю сыграть большую, хо-
рошую драматическую роль. Например,
Элизу в «Пигмалионе». Если бы встал
выбор играть хорошую роль у хорошего
режиссёра или ставить спектакль, я бы
выбрала роль!

- Артист - это профессия или призва-
ние?

- Это, безусловно, призвание! Служе-
ние какой-то высшей индивидуальной
цели! Может, в этом и есть счастье?..

Подготовил Евгений СЕРЕБРЯКОВ
Фото из архива Яны РУСИНОВОЙ

Призвание - артист!
ость «Нейвы»
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